

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 96 (1999)  
**Heft:** 5

**Buchbesprechung:** Lu pour vous

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Lu pour vous

## Vie royale

«Trois années sans abeilles et le monde serait perdu.» C'est Einstein qui l'aurait dit, exagérant à peine. N'oublions pas que sous nos latitudes, les abeilles effectuent de 80 à 100% du travail de fécondation des arbres fruitiers. Trois années sans abeilles, donc sans miel, c'est invivable, certes, mais trois années sans apiculteurs c'est la fin du monde!

J'aime ces êtres déguisés en cosmonautes, véritables médecins des ruches. Ils ont des gestes doux, calmes, presque bibliques. L'apiculteur chevronné ne va pas laisser féconder ses reines par n'importe quel faux bourdon! C'est lui qui va décider de la rencontre nuptiale. Il en va de la pureté de la race. Car tant vaut la reine, tant vaut la ruche. Pour les avoir en bon état, il faut des reines jeunes et vigoureuses, capables de pondre entre deux mille et trois mille œufs par jour. D'où l'obligation de renouveler la reine au moins tous les deux ans, alors qu'elle pourrait vivre plus de cinq ans. Il faut être impitoyable!

Non et non, les apiculteurs ne donnent pas de sucre aux abeilles pour les aider à faire du miel! C'est bien au contraire parce qu'on leur vole leur miel – qui n'est autre que leur provision pour l'hiver – qu'il faut le remplacer par du sirop de sucre.

Les apiculteurs ont une existence royale. Ils vivent quotidiennement leur lune de miel entre la reine des abeilles et la reine du foyer!... Veinards!

*Charly-G. Arbellay  
Tiré du Nouvelliste du 16.10.98*

### À VENDRE

## NUCLÉIS

sur 4, 5 ou 6 cadres DB,  
reines sélectionnées.

Gerber Jean-Philippe

1023 CRISSIER

Tél. (021) 634 40 66, heures des repas

### À VENDRE

## beaux nucléis

sur 6 cadres, race carniolienne  
sélectionnée, 4 lignées à disposition.

Rucher St-Ambroise

Antoine Rudaz et filles

Tél. (027) 281 16 28, (027) 207 19 25  
ou (079) 225 23 34.

